

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto 0.05
 „ atrasado 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, sábado 9 de noviembre de 1901

NUMERO 342

¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar a mi numerosa clientela y al público, q' ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Última Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, hebillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Luch" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crin, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto a venderlas a precio de Baratillo; hay calzado cosido de 5, 6, 7, 8, 9 y 12 colones los que antes se vendían a 14 y 15 colones

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan normas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fábrica de hormas de España.

Manuel Escorriola.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

"Platería de la Perla"

Frente a Troyo y C^a — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería "Bola Blanca"

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

RAFAEL MEZAN.

DENTISTA

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que a ella pertenezcan en todo el país.

Se encarece a los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srío., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Bolicho.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolorosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle ó habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece a nuestros colegas la reproducción de este aviso.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad. Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

!! baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6^a Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7^a Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos coctails, y unas... leticias que son la gloria. Y para probarlo, y para complacer a todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta a la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

situado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás?

EL DIA

San José, noviembre 9 de 1901

Alea jacta es

Los que hablan de patriotismo sin comprender lo que esa palabra significa, sin haberlo sentido más que cuando ven ú oyen decir que otros lo sienten; los que de continuo nos están empalagando con frases de re-lumbrón en que se atropellan desordenadamente las palabras derecho y libertad y principios y republicanismo acompañadas de otras tales como abyección y todas las de ese tono musical, nos hacen el efecto de comparsas adiestrados nada más que para pronunciar una palabra en la representación de una obra en que son indispensables esos adláteres de la escena que se obtienen en las puertas de los teatros. Porque, qué seriedad, y aún más, qué valor se le puede dar á quienes jurando y perjurando que persiguen el bienestar de la nación no ven más allá de sus narices, sin comprender que están sirviendo simplemente, no de obstáculo al verdadero patriotismo, sino de auxilio tal vez á la ambición de algunos que son los verdaderos autores de la obra, ó por lo menos de nota discordante?

Porque si les concedemos seriedad y buen juicio en las cuestiones políticas—particularmente pueden tenerlo—¿cómo se explica que ahora, en la aflictiva situación del país que en general reclama paz y tranquilidad, vengan los tales, aferrados á los decantados principios y quieran escoger el peor camino, quizá el de la revolución, cuando en una decena de años que han pasado no han tenido siquiera el valor de abrir la boca, en mejores condiciones materiales de vida y cuando talvez los hubieran seguido multitud de ciudadanos? ¿Porqué entouces no enarbolaron la bandera? Y si aprovecharon estos días de libertad para hacerlo, porqué en vez de llamar abyectos á los ciudadanos, no los agrupan al rededor de esa bandera bajo la dirección de un hombre limpio que pueda impunemente lanzar piedras á los tejados vecinos?

Más de una decena de años hemos tenido en que debíamos hacer mucho, y nada hicimos.

Y ahora, que en condiciones excepcionales podemos hacer lo que hemos anhelado, ¿puede llamarse republicanismo la división? No lo vemos así.—Creemos que la buena fe, que por ser fe es ciega, llena los corazones de los que han pretendido apropiarse exclusivamente el nombre de republicanos, pero su labor es para nosotros antipatriótica, por ceguera en unos, por espíritu de contradicción en otros y por principios en los menos.

La lucha que han entablado, por el modo de conducirla, es contra un hombre, cuyo nombre suena mal en sus oídos.—No es la de principios porque éstos no han sido enarbolados como arma de combate. Se ataca acá y acullá sin orden ni concierto y la prueba está en los maliciosos é infundados rumores que hacen imprimir contra el Partido Nacional y especialmente contra la Liga de Obreros que no trabaja como los disidentes, sólo para hoy, sino también para el porvenir.

Lástima que nuestros amigos de ayer pierdan el tiempo.—La suerte está echada y no serán ellos, por sí solos, los que puedan detener ó enredar la marcha de los acontecimientos que en breve tendrán la solución á que aspira la mayoría en medio de la paz y de la tranquilidad que la Nación necesita.

Ecos de Nicaragua

—El domingo próximo, 11 de noviembre, se efectuarán las elecciones para Presidente de la República. No se menciona otro candidato que el de las armas, don José Santos Zelaya.

—Fastidiado de la vida y tomando en consideración el mal tiempo, Carlos A. Morales intentó contra su existencia..... con un tenedor.

—En la tarde del 27 de octubre último, en el interior de la iglesia de San Sebastián, un hombre de 45 años de edad intentó ultrajar á una niña de 7. El monstruo llevó á la pobre criatura al lugar sagrado, la subió al Coro, y cuando la estaba desvistiendo, fue sorprendido. El malhechor, que se llama Jacinto Ríos, dió á la chiquilla 15 centavos para atraerla y lograr sus designios. El tal Ríos se encuentra hoy bien encerradito.

—Aníbal Collado arrebató á una mujer una imagen de la Virgen del Perpétuo Socorro, la que rompió y pisoteó. A Collado se procesa por daño á la propiedad.

—Avisan de Momotombo que

de manera sorprendente se nota el rápido crecimiento del nivel del Lago. Tan raro es este caso que los moradores más viejos del puerto nunca lo han presenciado. El muelle está amenazado, con tendencias á desaparecer de un momento á otro.

—Un sargento de infantería sorprendió al muchacho Adolfo Margarito Vásquez intentando ahorcarse. En la cárcel se le preguntó porqué había resuelto poner fin á sus días; respondió:—“¡Porque tenía hambre!”

—Hasta el 25 de octubre se había repartido en toda la República 50,000 y pico de papeletas en que se consigna esto:—“Voto por el ciudadano General don J. Santos Zelaya.”

—Jesús Ordoña le robó un chanco á la señora Herminda Escobar de un modo muy original. El ingenioso ratero se compró una *acemita* y la mojó en agua guardiente; acto continuo llegó al solar y le arrojó un pedazo al animal, después otro y otro hasta que lo emborrachó. Ordoña, pues, tuvo facilidad de llevarse, *bien socao*, al vicioso chanco.

—Con un magnífico refresco en su casa de habitación obsequiará don Pedro Morales á todos los que en Diriomo voten por el General Zelaya para Presidente de la República en las próximas elecciones. Pues.....ya tiene don José Santos asegurado el triunfo.

—En Granada murió á consecuencia de un tiro que recibió por casualidad, arreglando una escopeta, un sobrino de don Ignacio Gutiérrez.

El cáncer y el tabaco

Leemos en *La Tarde*, de Santiago de Chile:

“El tabaco, según opinión de eminencias médicas autorizadas, produce el cáncer, la más horrible de todas las enfermedades; la dispepsia, que produce á su vez la melancolía y el suicidio; y tal condición del corazón, que se detiene repentinamente para no volver á funcionar jamás.

Cuando se reflexiona tocante á los efectos terribles que esta hierba produce entre las naciones de la tierra, uno se maravilla de que su uso no haya sido prohibido en todas partes.

El tabaco no es alimento sino veneno de una acción lenta y peligrosa, que destruye la sensibilidad más delicada y estimula la parte animal del cerebro, y por tal causa los hombres que se entregan á esta costumbre suelen, por los vicios á que son llevados, colocarse en situación más desfavorable que los seres inferiores.

Reflexionad, vosotros, padres de familia, lo que puede sobrevenir á vuestros hijos al admitir en sus jóvenes constituciones ese terrible veneno del tabaco!

Por vuestro descuido por vuestro ejemplo, por la misma naturaleza heredada de vosotros, aspiran este veneno que viene á excitar sus pasiones y á inducirles á dar el primer paso que puede inducirlos á la ruina.”

EL VATICANO

El Papa León XIII ha dispuesto que el colosal edificio que se está construyendo junto al Vaticano de Roma, y que está destinado á servir de alojamiento á los peregrinos en 1903, ó sea en la fecha del XXV aniversario de su elección para la Silla de Pedro, esté completamente terminado antes del 31 de diciembre de 1902.

El nuevo edificio constará de cuatro pisos, 220 metros de longitud y contendrá 1600 habitaciones, en las cuales se podrán alojar cómodamente 2500 personas.

El Vaticano sólo contiene actualmente entre grandes, medianas y pequeñas, la friolera de... 11,000 habitaciones, y 12,600 con el edificio en construcción y que comunica con él directamente, resultando que el Hotel 6 casa mayor del mundo, ó sea, el Vaticano, será propiedad de la Santa Sede.

COMO SE HACE EL AMOR

Un estadístico inglés hizo un estudio sobre el particular entre sus compatriotas, y llegó á las siguientes conclusiones: 36 de cada 100 abrazan á sus adoradas para hacerlas la declaración al oído; 25 por 100 hacen la declaración acompañada de besos dados según el temperamento de cada cual, los entusiastas en los labios, los fríos en las mejillas y los circunspectos en el cabello; 2 por 100 no más se declaran de rodillas, y el 10 por 100 restante lo constituyen los tímidos, que á la hora crítica no atinan á decir palabra, y hay que declarárseles á ellos.

Sobre el comportamiento de las inglesas al recibir la declaración, dice el estadístico que el 68 por 100 de ellas se sonrojan al sonido de la detonación y se tapan la cara con las manos; 10 por 100 permanecen como estatuas, hasta que viene la declaración y luego se dejan abrazar con mucha gracia; una en cada ciento cae sobre el sofá sobrecogida de emoción y otra sale corriendo á participar las buenas nuevas á su madre. Las otras veinte de cada ciento reciben la declaración como cosa corriente y que se las debe, incluyéndose en este grupo las “calabaceras.”

Hechos y dichos

En Liberia la policía consiente la vagancia; todo el día en las taquillas se ve gente libando copas,

y muchos plantados en las esquinas. ¿Señores guardianes del orden público, ¿qué hacen Uds?

Se calcula que en Italia viven de la música 160,000 personas, y 84,000 del canto. Y en Costa Rica, ¿cuántos vivarán de la música.....de oído?

Calzado fuerte: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

De fiebre amarilla murió el joven D. Leonidas Morúa. Reciban sus dodos nuestro pésame sentido.

Felicitaciones para año nuevo, cartulinas, participaciones é invitaciones de matrimonio y toda clase de trabajos finos de litografía se hacen en “La Comercial” del joven artista amigo nuestro don Antolín Chinchilla. Allí se complace cualquier gusto, por delicado que sea.

“El Figaro” da cuenta de que en la Agencia 2ª de Policía se instruye sumaria contra un sujeto que se había dado al vicio de corromper jovencitas. ¿Quién será ese propagandista de la corrupción? Ojalá que la ley no tenga reparos con el fulano ése.

Calzado elegante: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Ha aparecido en El Salvador una peste rara que está acabando con los gatos; estos infelices animales se ven atacados de una enfermedad que los hace arrojar sangre por boca y nariz. Se supone que sea fiebre amarilla.—Quiénes deben estar de plácemes en El Salvador, son las ratas.

Pronto principiarán los exámenes de las escuelas del circuito segundo. Según se dice, las comisiones las integrarán los respectivos visitadores. Y ya que de ellos hablamos, nos complace en hacer pública la gratitud que los maestros de ese circuito guardan al señor don Santiago Gutiérrez, modelo de cultura para con todos. Si, como se dice, el próximo año compondrán el cuerpo de visitadores sólo cinco personas, el señor Gutiérrez merece ser uno de ellos.

Calzado sin rival: Emilio Artavia Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Murió sin ver de nuevo las haldas estepas de su tierra, y sin percibir de nuevo el viento del Polo. Nos referimos á Federico Romanau, el único ruso que había en Costa Rica.

Las alumnas del Colegio Superior de Señoritas tuvieron ayer un paseo á San Antonio de Belén.

El Liceo dicen que tendrá otro al Río Grande. Es muy justo, pues los señores profesores estuvieron para allá y para acá con la venida del Ministro de Chile y los estudiantes ardían en deseos de ir á recibirlo. Que se les lleve ahora, aunque sea por sport.

Corre un rumor muy feo, que no sabemos si tenga fundamento, respecto á unas heridas de bala que sufrió un sujeto de Cartago. Procuraremos enterarnos.

Suponemos que la policía de aquella ciudad haya procedido co-

mo es su obligación y de no... Veremos!

Señor Gobernador: ¿no le parece á Vd. que ya hace muchos meses que el señor Max Kemper tiene obstruida la calle frente á la casa que está haciendo y cuya fachada tiene hasta vidrieras?

Pensará el señor Kemper que las calles públicas son para obstruirlas por puro gusto todo el tiempo que á cada vecino se le antoje?

Allí donde está el cambio de tranvías, esos estorbos de don Max acaban de inutilizar la calle.

Calzado económico: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Un joven de grandes aptitudes y lleno de modestia tiene al concluir una novela de crítica social. Si se decide á darla á la estampa, haremos publicar su nombre.

Hemos sido invitados á una velada que los señores maestros de la ciudad del Erizo darán el 17 de este mes en honor de Colón. Iremos con gusto y haremos saber á nuestros lectores, en una crónica, el resultado de ella.

Nos comunican que en Liberia, al concluir el trabajo del cementerio, don Juan Chavarría grabó en una de las columnas los nombres de Benito Santos y Felipe Mayorga, como interesados en dicho trabajo; y unos de allá del otro lado mandaron á un señor Carlos Díaz á picar la piedra del grabado... por envidia, sencillamente.

(Comunroada)

Calzado eterno: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El miércoles último entre 8 y 10 de la noche hicieron un robo en la oficina de Telégrafos de esta ciudad; asciende como á... \$300.00 lo robado, siendo la víctima uno de los empleados de aquella oficina, don Alvaro Méndez. La autoridad respectiva hace las averiguaciones del caso; mañana daremos detalles.

Se efectuará hoy á la 1 p. m., no olvidarlo, el remate de las existencias de pulpería y vinatería pertenecientes á Atliano Muñoz Arias, en ejecución que le sigue la testamentaria de Telésforo Arana Larrea. Dicho remate tendrá lugar en la casa número 426, Calle 20 Sur. Los que quieran hacer un buen negocio, comprando mercaderías baratísimas, pueden aprovechar esta oportunidad.

Calzado fino: Emilio Artavia. Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Club de "La Juventud"

Se convoca á los señores socios para una reunión que se verificará hoy á las 7 de la noche en la oficina de "La Revista."

San José, sábado 9 de Nvbre. de 1901.

El Vice-Presidente,
Alfredo Esquivel.

CABLES

NOVIEMBRE 8

Lima.—Ataché de la Legación peruana en Centro América se ha nombrado á don César Elguera.

Valparaíso.—Se están haciendo grandes preparativos para celebrar el botado al agua del primer vapor de acero que se ha construido en Chile. Asistirán á la ceremonia el Presidente de la República, señor Riesco, y los altos funcionarios del Gobierno. Se cree que hoy se arreglará con Argentina la cuestión de los senderos en el territorio, cuya pertenencia está en disputa.

Columbus, Ohio.—El partido republicano triunfó en este Estado por una mayoría decisiva, pues todos sus candidatos salieron electos.

Lincoln, Nebraska.—Indican últimos informes de todas partes que el partido republicano no ha triunfado en este Estado.

Richmond La.—Se supone que el partido democrático ha triunfado en este Estado por mayoría de votos.

San Francisco California.—En 113 distritos, Mr. Sichmith, candidato de la unión de trabajadores, recibió 1,564 votos. Mr. Wells, republicano, 1,231 y Tobin, democrático, 697 votos.

Desmains La.—En 21 distritos del Estado Yowa, Mr. Cummins, candidato republicano por el puesto de Gobernador, recibió 1883 votos y Phillips, democrático, 882.

New Jersey.—Todo indica que Mr. Murphy, republicano, ha sido electo Gobernador.

Filadelfia.—Alega el partido conservador que ha triunfado en esta ciudad por mayoría de nueve mil votos.

Providence, R. J.—Generalmente se concede que el partido republicano ha triunfado por todo el Estado.

Salt Lake Utah.—Todo indica que los republicanos han triunfado en este Estado.

Río Janeiro.—Ayer hubo dos casos y dos defunciones de plaga.

San Petersburgo.—En un artículo de fondo sobre las pendientes negociaciones entre Rusia y China, el Rossiya opina que Alemania desea embarazar á Rusia en Manchuria á fin de impedir un arreglo entre ésta y el Japón, el cual aseguraría la paz y haría al Japón y á Rusia las potencias dominantes en Oriente.

Londres.—Están causando muchas conjeturas las prolongadas reuniones del Gabinete que se efectuaron ayer y hoy. Dice Birmingham Post, órgano de Chamberlain, que uno de los principales asuntos que se discutieron fué las amenazantes relaciones d'Francia y Turquía, puesto que pueden resultar graves complicaciones internacionales.

San Petersburgo.—El Ministro de la Real Hacienda ha dado su aprobación á la propuesta de levantar un empréstito de 30 millones de rublos para el uso del Municipio de esta capital.

Estocolmo.—La villa de Lyck sele Laplandia ha solicitado permiso al gobierno, de establecer

un servicio de automóviles entre ese lugar y la estación del ferrocarril más cerca, por medio de trineos automóviles de reciente invención. Los municipios aislados favorecen el servicio de automóviles como sustituto manufacturero de los ferrocarriles.

Washington.—No se cree en esta que la muerte de Li Hung Chang afecte en nada la ejecución de los compromisos impuestos á la China en el protocolo. Los intereses americanos no están comprometidos directamente, pues todo lo que queda que hacer en Pekín, que está interesado este Gobierno, es la celebración de los tratados comerciales, cuyos pormenores están tan claramente marcados que el resto de trabajo es pura rutina. La muerte de Li causará, indudablemente, gran cambio en la situación de Manchuria. Los Estados Unidos están interesados en saber el resultado de esta cuestión. Li es considerado en este país muy poderoso. La llegada á la Cartera de Relaciones Exteriores china de un príncipe menos amigo de Rusia, podrá obligarle ésta retirarse de la referida provincia y permitir la apertura del país al comercio del mundo.

Ciudad Méjico. El señor Raigosa, Presidente del Congreso Pan Americano, recibió el siguiente telegrama de Mr. John Hay, Secretario de Estado en Washington: "Acuso recibo de su telegrama en que me avisa del honor que se me confirió en elegirme uno de los Presidentes honorarios del Congreso; permítome expresar mi gran aprecio por el honor que me hicieron."

Por C1 75.00

pagaderos por mensualidades adelantadas se alquila una casa grande en punto céntrico.—Para informes con doña

ZOILA DE BELTETON.
8ª Av. O.

SATISFACCION

En días pasados vertí contra el señor Angel Marín de este vecindario una expresión difamante sobre el hallazgo de un poco de dinero; pero fue involuntariamente, en estado de ebriedad y sin la intención de ofender al señor Marín.

En tal virtud me retracto de lo dicho, y dejo al indicado señor Marín en su buena reputación y fama.

Parisul, 4 de noviembre 1901.
GREGORIO MORA.

Juan Rafael Castro B.

previene á las personas que le deben que si dentro del término fatal de treinta días no pasan á arreglar sus cuentas, saldrán publicados sus nombres en los periódicos.

REMATE

A la 1 del día sábado 9 de los corrientes, remataré al mejor postor y sin base, las existencias de pulpería y vinatería pertenecientes á Atliano Muñoz Arias, en ejecución que le sigue la testamentaria de Telésforo Arana Larrea. El remate tendrá lugar en la casa n° 426. Calle 20 Sur.

San José, octubre 7 de 1901.

J. CASTRO MENDEZ.

Covredor Jurado.

Los carlistas en España!

Se vende un billar de primera, muy barato y excelente para carambolas.

Calle Central Sur, Plaza de Dolores.

R. SANCHEZ.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, el cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable.

Venta:—12 Av. Oeste, n° 171, casa de doña Filomena v. de Alpizar.

D. Alpizar A.

A VISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

DR. T. M. CALNEK

FIGINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n° 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vacca, 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1° de 1901.

